

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Mártes, 19 de Octubre de 1897

Año XXVI. Núm. 7.313

ECOS DE MADRID

11 Octubre 1897.

LOS CONSERVADORES

La circular dirigida al partido conservador por los primates que forman su directorio era indispensable y hasta urgente.

Calificanla algunos de poco entusiasta, y consideran que el tal documento debiera contener algo así como la doctrina completa de la escuela conservadora.

Se equivocan en nuestro sentir los que tales piensan y afirman.

A la circular no le falta ni le sobra una palabra: dice, en suma, lo único que podía y debía decir.

¿De qué se trataba? ¿Qué era lo urgente? Afirmando la existencia del partido liberal conservador, y hacer saber á todo el mundo que el general Azcárraga, con los señores Cos-Gayon, Pidal y Elduayen, se encargaban de dirigir la organizacion, los movimientos, la vida, en fin, de esa gran agrupacion política.

Eso está hecho. Para eso ha servido la circular comentada.

¿Era conveniente entrar en otros extremos? No. El partido liberal conservador no necesita en estos momentos nuevos programas.

¿A qué fin práctico hubiese conducido el decidir ahora si se habían de rectificar pasados procedimientos ó si era más conveniente ratificarlos en absoluto?

Puestas las cosas en semejante terreno pronto hubiesen aparecido en lucha abierta y funestísima las dos grandes exageraciones que han entorpecido la inmediata reorganizacion de las fuerzas conservadoras.

Desde que murió el señor Cánovas del Castillo se han dividido esas fuerzas en dos grupos dispuestos á sostener, cada uno de ellos, una afirmacion radical.

Unos han dicho hay que adivinar á cada instante el pensamiento que inspiraría al señor Cánovas si viviera y que es preciso seguir sumisamente. ¡Insigne locura! Desgraciadamente el señor Cánovas del Castillo pertenece ya á la historia; no vive, y no piensa. ¡Pedir pensamientos á un muerto!...

Los otros se han colocado en terreno opuesto, y tal vez menos generoso. No basta pensar—han dicho—en lo porvenir: hay que empezar por declarar que todo lo que hizo en vida del estadista insigne constituya una equivocacion lamentable. No sabemos como calificar esta locura; pero desde luego la estimamos menos digna de consideracion que la anterior.

Por fortuna el partido conservador tiene principios eternos, inmutables y ellos constituyen su principal programa. Para las cuestiones de momento;

para los problemas de todos los días y de cada día; para eso, que al fin y al cabo, es mudable y transitorio, tiempo habrá de concretar ideas, olvidando el pasado y pensando solo en el porvenir.

Esa obra se realizará natural y lógicamente en las futuras Cortes, y para llevarla á término con fortuna bastará recordar la hermosa frase del señor Cánovas del Castillo: ¡«vengo á continuar la historia de España!»

Pero no basta la circular, con ser élla lo que más urgía.

Hace falta que el directorio conservador se ponga en inmediato y constante contacto con el partido que va á dirigir, pensando que ese partido vale mucho y lo merece todo.

Buen ejemplo de la disciplina de la inteligencia, del mérito y de la decision de ese partido se encuentra en la actual mayoría parlamentaria.

Debe el directorio en cuestion meditar despacio esto. Medítelo sin pérdida de tiempo, y piense sobre todo en los conservadores que residen en las provincias y que van á empezar á recorrer el calvario de la oposicion.

Desampararles, abandonarles á sus propias fuerzas, negarles el calor que presta el Consejo y el aplauso es condenarles á terrible martirio.

El partido conservador ha podido morir de repente, de una congestion, y no ha muerto. Hay que evitar á todo trance, que muera de consuncion.

(«La Dinastía».)

EXPOSICION DE INDUSTRIAS MODERNAS

Según dicen los diarios de Madrid, se están ultimando ya los preparativos para que se verifique el día 25 en el Palacio de Bellas Artes la inauguracion de la Exposicion Nacional de Industrias Modernas.

El local está casi completamente dispuesto; todos los días llegan numerosos bultos de todas clases y se reparten mil y mil objetos por las salas correspondientes; aquello es un maremagnum; pintores, albañiles y carpinteros no se dan punto de reposo, y ya empiezan á levantarse algunas instalaciones.

España ha respondido dignamente á los organizadores del certámen, y pasan de 500 los expositores.

Las más importantes fábricas han enviado muestras de sus trabajos. Bilbao, utensilios militares y maquinaria. Tarrasa, sus tejidos. Valencia, valiosas cerámicas. Oviedo, Valladolid, Guipúzcoa, casi todas nuestras industriales provincias.

Madrid estará dignamente representado, carruajes de lujo y de transportes, cueros, muebles, de todo en fin, siendo notable la instalacion de los señores Parta y Compañía que presentarán muestras de los tejidos impermea-

bles, que preparan en la importante fábrica que han montado en Madrid, y que en nada desmerecen de los mejores del extranjero.

Hé aquí la distribucion de las diferentes secciones:

En el primer salon, al entrar, estarán los medios de transporte: coches, carros, etcétera.

De dicho salon, que es el segundo vestibulo, marchando por el ala derecha, al fondo del Palacio estarán las instalaciones de juguetes, productos químicos, pianos y otros muebles, cueros, papeles y confitería.

Después irá el salon destinado á los productos de Asturias.

La gran rotonda del fondo del edificio se reserva para Bilbao, y rodearán sus instalaciones las de utensilios militares.

En las salas del lado izquierdo se situarán la metalurgia y cerámica, salon de Tarrasa y tres destinados á productos alimenticios.

En los patios figurará la gran maquinaria cuanto deba y pueda figurar al aire libre.

Nuestro ministro de Ultramar

En la seccion titulada «Los hombres del día» que publica el «Eclair» de París, presenta un retrato de D. Seguis-mundo Moret y Prendergast, ministro de Ultramar en el actual gabinete Sagasta, y dice textualmente:

«El ministro de las Colonias del nuevo gabinete español es una de las personalidades más grandes que tiene la España contemporánea. Goza dicho ministro de grande autoridad en el partido liberal del cual será seguramente jefe el día en que el Sr. Sagasta se vea obligado á descansar á consecuencia de su edad y del cansancio producido por tantos años de laboriosa carrera.

«El es (el señor), quien dirigió hará una veintena de años el inteligente movimiento de concentracion de los diferentes partidos democráticos de la península hacia la monarquía constitucional de Alfonso XII, de modo que fué él, el verdadero creador y organizador hábil de gran partido que ocupa hoy el poder.

«Ha seguido don Seguis-mundo Moret y Prendergast una brillante carrera pública. Colaborador fiel del Sr. Sagasta, ha sido sucesivamente ministro de la Gobernacion de Hacienda, de Estado, de Ultramar y en un intervalo embajador en Lóndros.

«España le debe la primera ley de abolicion de la esclavitud, ley que lleva su nombre. En el estado actual en que encuentra España en Ultramar, tendrá que plantear las reformas necesarias que ha producido, ya que se le considera como la palanca trabajadora principal en la política del gobierno en Cuba y Filipinas.

»Señas particulares: Es, como su presidente del consejo, Gran Cruz de la Legion de Honor.»

LA PRENSA

Y EL RELEVO DE WEYLER

Pocas cuestiones han apasionado tanto los ánimos como el relevo del general Weyler, según se refleja en los periódicos de los distintos partidos.

Los diarios propiamente ministeriales, como «El Correo», «El Globo» y «La Iberia», aplauden esta determinacion como un gran paso dado en bien del país.

El «Heraldo», «El Imparcial» y «El Liberal» también celebran el acuerdo, con gran entusiasmo los dos primeros, como consecuencia lógica de la campaña que venían haciendo contra la gestion política y militar del marqués de Tenerife.

«El Liberal» porque considera que en Weyler había llegado á personificarse el espíritu de intransigencia.

«El Imparcial» anuncia la actitud que ha de tomar respecto á los nombramientos y resoluciones del ministerio.

No puede ser más correcta y patriótica; dice que mientras los posibles desaciertos del gobierno sean tolerables, no escribirá cosa alguna que pueda ceder en desprestigio ó quebranto de la actual situacion, siempre que el mal producido por semejantes disposiciones del gobierno, no sea tan grave que supere á cuantos perjuicios pudieran originar las censuras.

«El Tiempo» parece satisfecho con el cese, pero no se enseña con el general Weyler ni lo combate.

Los periódicos conservadores «La Epoca» y «El Nacional» recuerdan todos estos días los violentos ataques que dirigieron á Blanco y á Martínez Campos los que hoy combaten con gran tenacidad al general Weyler.

De la prensa militar hay dos diarios: «La Correspondencia Militar» y «El Correo Militar», que llevan su indignacion y su enojo á términos vehementísimos y casi furiosos. El primero supone que el gobierno está prisionero de la prensa de mayor circulacion, á la cual atribuye el propósito de disolver el ejército, matando sus prestigios y sus intereses. El segundo de los órganos citados dice que más falta hace en Madrid Weyler que en Cuba, pues aquí le esperan sus compañeros de generalato.

Ambos, con frases muy amenazadoras, anuncian el más triste desenlace á la situacion.

«El País», republicano, con un sentido muy práctico, observa que todo lo ha de decidir el éxito, y que si después del relevo de Weyler, viene un cambio de conducta de los Estados Unidos favorable á España y la pacificacion de la isla de Cuba, la nacion tendrá alientos para cantar loores de la nueva, po-

litica, inaugurada con tanta entereza por el Sr. Sagasta; pero que si, lejos de esto, los Estados Unidos no cejan en su empeño de arrojar á España del mar de las Antillas y cobran mayores alientos los enemigos de la patria, entonces prevé las más irremediables catástrofes.

En Francia

El comité de organización del banquete ofrecido al presidente de la República por el grande comercio é industria tuvo su última reunion para arreglar los detalles de la ceremonia y entenderse con el protocolo.

El banquete tendrá lugar en la Bolsa del trabajo y tomarán parte en el mismo 755 convidados repartidos en 19 mesas y la de honor que constará de 35 cubiertos.

Esta será algo más elevada que las otras colocadas perpendicularmente á la misma.

El salon lo mismo que las mesas estarán brillantemente decoradas é iluminadas.

Mr. Félix Faure llegará á las siete de la noche y será recibido por los presidentes del Tribunal y de la Cámara de Comercio.

Después de la comida, el presidente se dirigirá á un salon arreglado al efecto, mientras serán sacadas las mesas del gran salon, colocándose en el mismo todos los invitados que tratan de hacer una ovación al Presidente cuando atraviese el local para salir.

Telegramas

Madrid 13.—En el «meeting» que los socialistas celebraron anoche en el Salon de Variedades, se acordó por unanimidad reclamar al Gobierno el cumplimiento del precepto constitucional que hace obligatorio para pobres y ricos el servicio militar, pues todos tienen igual deber de defender la patria.

Madrid 13.—Es probable que los nombramientos de secretarios de los gobiernos civiles, no se firmen hasta dentro de algunos días.

Madrid 13.—Como el número de pretendientes á las Direcciones generales es muy crecido, y el de estos cargos asciende solo á 15, descontados los que se consideran inamovibles por estar desempeñados por funcionarios técnicos, el Gobierno está perplejo ante la cuantía de los descontentos que le resultarán á juzgar por el de pretendientes, creyéndose que los desechados serán más de 40.

Madrid 13.—A los ofrecimientos hechos por el Gobierno al diputado por Barcelona señor Rosell para que ocupase algún puesto importante, ha contestado dicho señor que no podía aceptar por querer dedicarse por completo á las ocupaciones de su bufete.

Madrid 13.—El decreto, que hoy publica la «Gaceta», nombrando al señor Larroca gobernador civil de Barcelona, está concebido en los siguientes términos:

«En atención á las especiales circunstancias que concurren en don Ramon Larroca y Pascual, inspector general de segunda Enseñanza y Conse-

jero de Instrucción pública, vengo en nombrarle en comision y por convenir así al mejor servicio, gobernador civil de la provincia de Barcelona, conservando sus cargos actuales para cuando esta comision termine.»

Madrid 13.—Telegrafian de Roma que S. S. Leon XIII ha remitido á Monseñor Cabanis, secretario extraordinario, los documentos referentes á los bienes del santuario del Lluob, que fueron llevados al Vaticano por el Nuncio en esta corte y por nuestro embajador cerca de la Santa Sede señor Merry del Val.

Madrid 13.—Noticias recibidas de Washington dicen que Mr. Taylor se ocupa de la confeccion de una Memoria sobre la guerra de Cuba en sus diferentes aspectos.

—En la Bolsa de aquella capital circuló ayer el rumor de que era inminente una guerra con España, produciéndose alguna baja en los valores. Desde luego se supone que la noticia obedece á una jugada que se venía preparando hace tiempo.

El Gobierno norteamericano ha dado órdenes á Mr. Woodford para que active en Madrid la cuestion referente á las indemnizaciones reclamadas á favor de los súbditos yankees Samuel y Tolon.

Madrid 13.—La Reina ha firmado el decreto nombrando capitán general del Departamento del Ferrol al contralmirante don Rafael Llanes y Talarn.

Madrid 13.—Asegúrase por personas que creo están bien enteradas del asunto, que al serle ofrecido al general Martínez Campos el cargo de gobernador general de Filipinas, dijo que lo aceptaría á condicion de permanecer en la península hasta que hubiese regresado de Cuba el general Weyler.

Añádese que el Gobierno, interesado en evitar un rozamiento entre ambos generales, expuso sus deseos de que Martínez Campos embarcara para el archipiélago en el vapor correo que debe salir de ese puerto el 6 de Noviembre próximo, á lo cual no se avino aquél.

Es creencia general que en cuanto llegue á la península el general Weyler, no dejarán de pedirle formales explicaciones acerca de algunos puntos de su famosa carta que se consideran ofensivos para Martínez Campos y otros generales que con él estuvieron en Cuba.

Madrid 13.—Los periodistas de esta corte proyectan celebrar un banquete en honor de su compañero el señor Soldevilla, nombrado gobernador de Gerona, quien dentro breves días irá á tomar posesion de su cargo.

Apenas se ha iniciado este propósito, ya se han recibido numerosas adhesiones al banquete.

Madrid 13.—Se ha recibido el siguiente telegrama de Ferrol:

«Ferrol 13, 12 t.—Hoy ha salido de este puerto con rumbo á Santander el trasatlántico «Alfonso XIII», en el que embarcará el general Blanco para Cuba, cuando dicho vapor haya emprendido su viaje á la Gran Antilla.

—Ha zarpado para Cádiz el transporte «General Valdés».

—El sábado dará principio en este

puerto á sus pruebas de velocidad el aviso «Doña Maria de Molina».

Madrid 13.—S. M. la Reina ha firmado hoy un decreto confirmando el mando de la escuadra al contralmirante señor Cervera.

Madrid 13.—Se concede mucha importancia á la entrevista que han celebrado hoy el señor Moret y los generales Correa y Blanco. Se supone que el objeto de esta entrevista ha sido ponerse de acuerdo el general Blanco y el señor Moret para la designacion del alto personal civil y militar que ha de enviarse á Cuba.

Madrid 13.—En el correo ha quedado el Interior á 65 00.

El alza de algunos céntimos se atribuye á los rumores circulados de que habia inteligencias entre el general Primo de Rivera y el cabecilla Aguinaldo para llegar á la pacificacion de Filipinas.

Aunque esta mañana ya circulaba la noticia y de ella se hizo eco «El Imparcial», en los centros oficiales niegan que haya nada sobre tal asunto.

Madrid 13.—De Mairena dicen que se ha desarrollado la «trichinosis» en aquella localidad, existiendo en la actualidad veinte casos comprobados.

Madrid 13.—Con el general Blanco irá á Cuba el general Pando, quien no llevará, según se dice, cargo alguno designado.

—Se han dictado las oportunas órdenes, para que se concentren los cinco mil reclutas del sorteo supletorio de Febrero. Estos hombres marcharán á Cuba en los próximos correos, y algunos de ellos es probable que salgan en el mismo vapor que el general Blanco.

Madrid 13.—En Mayo tendrán lugar las oposiciones para el ingreso en las academias militares.

—El Rey de Siam llegará al Escorial el dia 16 del corriente á las 7'30 de la mañana.

Probablemente mañana saldrá de esta Corte el tren especial que ha de conducir desde la frontera al monarca siamés; en dicho tren irán el coronel de Estado Mayor señor Monteverde y el jefe del cuarto militar de S. M.

París 14.—Sigue cotizándose con firmeza el exterior español. Se atribuye la tendencia al alza que durante la tarde anterior ha predominado en la Bolsa, á las noticias optimistas que se han recibido de Filipinas, y al hecho de haber circulado rumores de que muy en breve se presentarían importantes cabecillas.

Madrid 14.—Telegrafian de Roma que con motivo de los últimos desórdenes el presidente del Consejo de Ministros ha dictado enérgicas medidas de represion contra los socialistas.

Madrid 13.—«El País», de la Habana, órgano del partido autonomista, dice que se felicita porque vuelve la normalidad á la isla con el triunfo de las ideas autonómicas.

—Han dejado de actuar en la Universidad de la Habana como catedráticos, los médicos militares que fueron nombrados en comision para tales cargos, siendo repuestos en sus cátedras los profesores titulares.

Madrid 13.—En el Liceo Rius celebrarán esta noche los panaderos un «meeting» y se teme que la inmediata consecuencia de dicho acto sea declararse en huelga.

París 13.—Telegrafian de Roma que el presidente del Consejo, marqués de Rudini, ha conferenciado con el ministro de Hacienda acerca de la cuestion del impuesto sobre la riqueza mobiliaria, quedando resueltas todas las dificultades que habian surgido, dando lugar á las manifestaciones públicas y á los sucesos de estos últimos dias.

París 13.—El «Morning Post» publica un telegrama de Constantinopla diciendo que el Sultán ha declarado que Creta es territorio turco y turcas deben ser las tropas de garrison en la isla.

—Los encargados de Negocios de las embajadas en Constantinopla han celebrado una reunion, en la cual han redactado un memorandum que dirigirán á la Sublime Puerta notificando que los plenipotenciarios saldrán de aquella capital mañana juéves, y designando los funcionarios encargados de fijar los límites de las fronteras greco-turcas.

París 13.—Comunican de Londres que circula allí muy válido el rumor de que el Sultán de Turquía ha dirigido á las grandes potencias una circular pidiendo que procuren arreglar cuanto antes la cuestion de Creta.

Añádese que les propone el nombramiento de un gobernador cristiano á gusto de las potencias y el desarme general de las tropas cristianas y musulmanas de la isla.

En los círculos bien informados se duda mucho de la autenticidad de dicha circular.

París 13.—Las noticias que se reciben de la India presentan la situacion algo más grave de lo que revelan los telegramas oficiales que han anunciado la completa pacificacion de las regiones insurreccionadas.

Hoy se dice que las tribus de los Afridis han atacado á las fuerzas inglesas en el fuerte de Jeunrud, y han cortado los hilos telegráficos á fin de aislar el fuerte y de preparar un ataque en masa.

Añádese que los rebeldes tienen perfecto conocimiento de los movimientos de las tropas y su plan de campaña y que la situacion se agrava especialmente para la retaguardia del ejército inglés.

París 13.—Asegura un periódico que se encuentra enferma de gravedad la eminente diva española Adelina Patzi. Se hacen votos fervientes por la salud de tan insigne artista.

París 14.—Comunican de Viena que con motivo de discutirse una proposicion presentada en la Cámara por la oposicion alemana, pidiendo que se formule una acusacion fiscal contra los ministros del actual Gabinete, hay grande agitacion entre los diputados de los diferentes lados de la Cámara, opinando los mas que no debe prosperar la citada proposicion para evitar un escándalo parlamentario, y optando otros porque la discusion se lleve hasta el fin, caiga el que caiga.

París 14.—De Plymouth telegrafian que procedente de las islas Barbadas

ha llegado á aquel puerto un vapor que durante la travesía han fallecido dos de sus tripulantes atacados de fiebre amarilla.

Se han tomado las disposiciones necesarias para evitar el contagio de tan terrible enfermedad.

París 14.—Anuncian los periódicos del Tenkin que el vapor «Raphael», de las Mensajerías fluviales, naufragó cerca de Namdina por haber chocado con un barco chino, pereciendo ahogados 30 tripulantes.

París 14.—Un telegrama de Tánger dá cuenta de haberse reunido en la Legación de España los representantes extranjeros, con objeto de estudiar los medios para obtener el rescate de los europeos cautivos por los moros.

El delegado marroquí ha sostenido, contra lo acordado en el tratado de Madrid, que los funcionarios del país tienen jurisdicción sobre los europeos cuando se trata de delitos cometidos por los mismos contra el Gobierno del Sultán.

Gacetilla

Antes de terminar la sesión ordinaria que en el día de hoy ha celebrado el Ayuntamiento de esta ciudad, el señor Alcalde ha manifestado á sus compañeros de Consistorio que por razón del cambio político ocurrido, motivos de delicadeza le movían á presentar la dimisión del cargo de Alcalde-Presidente del Ayuntamiento, para cuyo cargo había sido honrado con la confianza de la Corona.

Fundado en esta consideración se ha despedido de los señores Concejales, dándoles las más expresivas gracias por la leal cooperación que le han dispensado en el difícil desempeño de su cargo, cooperando todos con la mayor elevación de miras á la buena marcha administrativa de los intereses comunales, ofreciendo á todos sus servicios y amistad.

Las frases del señor Alcalde han sido gratamente recibidas por los señores Concejales sin excepción, quienes han acordado darle un sentido y expresivo voto de gracias por el celo, inteligencia y rectitud con que ha desempeñado su cometido.

En el vapor-correo «Ciudad de Mahon» esta tarde han salido para la capital de la provincia, para ser distribuidos á los diferentes Cuerpos de este distrito, al objeto de recibir instrucción militar, 30 individuos del cupo de Ultramar, naturales de esta isla, en la forma siguiente:

De Mahon	11
De Ciudadela	4
De Alayor	8
De Mercadal	3
De Ferrerías	2
De Villa-Cárlos	2
	30

Dichos individuos serán, probablemente en breve, incorporados al Regimiento Regional núm. 2, para recibir la instrucción, quedando después en espera de destino para Ultramar.

Ademas se han embarcado el Capitán Sr. Soler, un sargento, un cabo, dos soldados y un corneta que forman la Comisión receptora de que dimos cuenta ayer.

Se ha dispuesto que en lo sucesivo no se expida por las Aduanas en blanco ningún documento timbrado sin que previamente sea sellado con el de la administración de dichas dependencias; que se conceda un plazo breve para que los agentes y el público presenten á sellar los documentos que tengan en su poder; que pasando el plazo concedido no se admita ningún documento timbrado que carezca de dicho requisito, y en caso de presentarse sin él se instruyan diligencias en averiguación de la procedencia de los mismos, y que se exceptúen de la regla anterior los manifiestos y sus centros.

Llamamos la atención de los agentes del Cuerpo de Vigilancia Pública y de la Municipal sobre los abusos que un número de muehachos y algunos otros que ya no lo son están cometiendo todas las noches en las escalinatas de las iglesias de Sta. Maria y de Ntra. Señora del Carmen.

Habiéndose, por acuerdo mútuo, disuelto la sociedad «Cambio Mahonés», que actuaba en esta Ciudad en la calle la Infanta número 12 bajo la razón social Taronji y Aguiló, se ha hecho cargo del activo y pasivo de la misma don Benito Aguiló, quien continuará todas las operaciones á que la casa se dedicaba.

Del ganado vacuno que el jueves último condujo á esta Ciudad el vapor correo «Menorquin» para el consumo público ha fallecido una vaca, que ha sido inmediatamente inutilizada.

En Orense debido á la subida del precio en el pan de trigo, se consume gran cantidad del de centeno.

En los hornos de las afueras de la ciudad se trabaja de día y de noche.

Ha sido excomulgado el semanario de Zaragoza titulado «El Farol», por publicar doctrinas contrarias á la religión cristiana.

Copiamos de un diario de Barcelona: «Hé aquí un importante servicio prestado por la Asociación de los Padres de Familia que por sí solo refleja el inmenso bien que hace dicha benéfica Asociación.

Hará cosa de un año embarcó para Méjico una compañía de teatro, infantil, y á los dos meses de su llegada quebró la empresa, dejando á todos los niños que la componían completamente abandonados, teniendo que entregarse algunos á la mendicidad para poder vivir; otorgados poderes por los padres de los infelices niños á favor de la mencionada Asociación de los Padres de Familia, ésta hizo las debidas gestiones cerca del ministro de Estado y plenipotenciario en Méjico, logrando restituir la mayoría de aquéllos al seno de sus familias, habiendo el señor marqués de Comillas abonado dos terceras partes del importe de los pasajes. Dichos niños que llegaron con toda felicidad en el vapor «Alfonso XIII», estuvieron ayer en las oficinas de la precitada Asociación á dar las gracias á la misma por tan meritorio hecho.»

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«Llamamos la atención de la Autoridad competente sobre el abuso que se comete en los felatos de esta ciudad impidiendo la entrada de cerdos destinados al consumo público antes de las ocho de la mañana, contra lo que permite la introducción de especies desde la salida hasta la puesta de sol. Se nos asegura también que esta prohibición se entiende únicamente cuando los cerdos introducidos no han de ser pesados

por el oficial de la Administración de Consumos don Francisco Company, pues cuando éste los pesa se permite la introducción á cualquier hora.

Tenemos entendido que los pesadores públicos don Juan Sintés Pons y don Juan Panedas Mesquida, únicos autorizados por el Ayuntamiento, tratan de reclamar contra la intrusión del señor Company.»

Pasajeros salidos esta tarde para Palma en el vapor-correo «Ciudad de Mahon»:

D. Miguel Ferrer; Antonio Díaz; Jaime Alegri; Juan Meliá; Catalina Cardel; Eduardo Guerrero; Amparo Traume; E. Guerrero Traume; Amparo y Angela Guerrero; Antonio Gomez; Ana de Gomez; Antonio Sifre; Matías Pascual; Jaime Perelló; Guillermo Más; Catalina Cladera; Jaime Salas; Buena-ventura Quadrech, y 37 individuos de tropa.—Total, 56.

SUSCRIPCION para restaurar la iglesia de S. Lorenzo de Binixems del término de Alayor.

	Pesetas
Suma anterior	385'00
D. Juan D. Salort	45'00
Juan Salort	15'00
Suma	445'00

Continúa abierta la suscripción en la redacción é imprenta de este periódico.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S. Pedro de Alcántara confesor y fundador.

Santo de mañana.—S. Juan Cancio presbítero y confesor y Sta. Irene virgen y mártir.

CULTOS

Mañana en S. José á las 7 Misa y Comunión para los devotos Josefinos, á los fines de la Liga de Oraciones, para alcanzar del Señor la paz de España y el triunfo de la Iglesia, conforme se celebra semanalmente.

El Jubileo-circular de las Cuarenta Horas continúa en el Asilo de Huérfanas, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7.

La devoción del mes del Stmo. Rosario, conforme los designios de S. S. el Papa y órdenes de nuestro bondadosísimo Prelado diocesano, se verifica por la mañana con el Señor de manifiesto en Sta. María, S. Francisco, S. José, Concepcion, Asilo de Huérfanas y Asilo Calabria. Por la noche en el Carmen, Concepcionistas y Oratorio de las Carmelitas.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

Cotizacion oficial

Madrid 18.—4 t.

4 por ciento Interior	64'80
Idem Exterior	80'40
Idem Amortizable	78'00
Billetes Híp. Cuba 86	94'50
Idem Id. del 90	78'85
Acciones Banco España	421'00
Comp. Arrend. Tabacos	211'00
Aduanas	97'40
Filipinas	95'45
París á la vista	30'60 á 30'50
Londres á la vista	32'90 á 32'87
Idem á 60 días vista	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 19

Para Palma, vapor-correo «Ciudad de Mahon», capitán D. Bernardo Cabot, con 18 tripulantes, 56 pasajeros, efectos y la balija.

Compañías y Sociedades

La Eléctrica Mahonesa

Con el objeto de evitar que las reparaciones que se hagan en las instalaciones particulares mientras se presta el servicio de alumbrado redunden en perjuicio de la generalidad de los abonados, esta Sociedad ha acordado que en lo sucesivo no se hagan dichas reparaciones sino durante el día y que si por exigencia de algun abonado hubiesen de practicarse cuando se halla establecida la corriente satisfaga el consumidor pesetas 0'50 por reparación que no esceda de 15 minutos y el exceso á razon de 1 peseta por hora.—Mahon 16 Octubre de 1897.—Francisco F. Andreu y C.^a

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 11 Octubre.—1 buey, 210 kilos, Barcelona; 1 vaca, 213, id.; 1 id., 168, id.; 1 id., 243, id.; 1 id., 235, id.; 2 carneros, 22, Binifeell; 2 id., 25, vergel del señor Pons; 1 id., 19, Biniperrell de Francisco; 2 cabras, 15, Binicudrell de Dalt (S. Cristóbal), y 9 cerdos, 872.

Día 12.—1 buey, 242 kilos, Barcelona; 1 vaca, 330, id.; 1 id., 170, id.; 1 id., 142, id.; 1 id., 173, Lorenzo d'es Curreu (Alayor); 1 id., 132, huerto d'es Relletje (Ciudadela); 1 id., 151, Algendar de Antonio; 1 ternero, 154, huerto de Binirruet; 1 ternera, 126, noria de don Juan Font; 1 carnero, 8, Tomás Sintés; 2 id., 18, Egipta; 1 id., 22, estancia es Beñul; 2 id., 21, St. Isidru; 3 id., 36, 2 de Biniencolla y 1 de la noria de Barberrosa; 12 cabras, 69, Binicudrell de Dalt (S. Cristóbal), y 12 cerdos, 695.

Telegramas

DE El Bien Público

No se permite su reproducción en esta ciudad

Madrid 19.—2'15 mad.

Coruña.—Ha llegado el general Blanco quien ha sido recibido con entusiasmo.

Ha zarpado de Santander para la Coruña el vapor «Alfonso XIII» en el que embarcará el general Blanco para Cuba.

Hoy se firmarán los nombramientos de los Directores generales de Hacienda y Gobernacion.

Madrid 19.—9'15 m.

Burlando la vigilancia de las autoridades han salido de New-York y Jaksonville tres barcas, conduciendo expediciones filibusteras á Cuba.

La cuestion del pan preocupa mucho á las autoridades de esta villa.

Madrid 19.—10 m.

La «Gaceta» ha publicado los nombres de los señores que componen el tribunal de oposiciones para las cátedras de Agricultura de los Institutos de Mahon y Tapia, siendo presidente el Sr. Becerra Bengoa.

Se presentan 35 aspirantes.

CRESTAT

Desde mañana miércoles se venderá la carne de *crestat* á 45 céntimos de peseta los cuatrocientos gramos (tercia) en la

GARNICERÍA DE FERNANDO, NÚM. 2

CRESTAT

Desde mañana miércoles se venderá la carne de *crestat* á 45 céntimos de peseta la tercia de 400 gramos en la carnicería

N.º 8 DE JUAN FELIX

Imp. de M. Parpal

FIESTAS DEL PILAR EN ZARAGOZA

LOS DEVOTOS

Zaragoza 11.—La devoción que inspira la popular y querida Virgen del Pilar, no hay para qué decirlo, porque es proverbial en España.

Todo el año, pero especialmente en los presentes días, la Catedral de Nuestra Señora hállase invadida por fieles, que ya agradecidos á los favores que de ella recibieron ó ya en busca de mercedes, se postran ante su artística é histórica capilla.

Calculábase en quinientos los kilos de velas que los devotos han depositado hoy en la sacristía con destino al altar de la imagen.

Los niños de coro ó infantiles no se dan punto de reposo para tocar en la efígie medallas, escapularios, rosarios, crucifijos, pilillas para agua bendita y toda clase de objetos de devoción.

Los sacerdotes en la sacristía bendicen vestidos con destino á los niños que han de ir en la procesion de mañana.

Interin esta clase de devotos esperan turno para los efectos dichos, otros fieles rezan y echan dentro de la verja que les separa del altar de la imagen, desde la moneda de cinco céntimos, hasta la de plata de quinientos.

Las manifestaciones de cariño, devoción y respeto que el pueblo cristiano hace ante la soberana patrona de Aragon, son dignos de presenciarse.

LOS TÓRTOLOS DE SAN PABLO

Exceden de cuarenta los recién casados que de ayer á hoy han desfilado por delante de la capilla de Nuestra Señora, implorando de la misma les otorgue su divina gracia en la nueva era que han emprendido.

Esta piadosa costumbre de en casos semejantes, encomendarse á la Virgen, seguida durante todo el año en Zaragoza y secundada por los que se casan en los pueblos limítrofes, se aumentan durante la época actual en que la *Epistola de San Pablo* se lee á diario y muy repetidas veces en la diócesis de Zaragoza.

Aunque á ninguna de las amorosas parejas que he visto entrar en la iglesia metropolitana, tengo el honor de conocer, á todas deseo (les aplicaré la este-reotipada y sacramental frase): «Una eterna y venturosa luna de miel».

LA VIRGEN DE PLATA

La imagen de plata, que es la que se llevará mañana por la tarde en solemne procesion pública, la construyó el año 1620 el platero Miguel Cabales. Pesa la efígie 1.231 onzas. Hállase valorada en 20.000 pesetas, sin contar las joyas.

Lleva en la corona imperial dos rosas, y cada una de éstas cinco rubíes y un diamante, y en el cerco de la expresada corona otros seis rubíes, un diamante y cuatro esmeraldas.

La cinta que rodea la corona tiene cuatro esmeraldas, cuatro rubíes y ocho perlas.

El collar que ostenta compónese de catorce gruesas de perlas y una mucho mayor, que hace de colgante. En el cinturón tiene cuatro brillantes, dos rubíes y seis esmeraldas, y en el bron-ce de dicho cinturón cuatro diamantes, cuatro perlas y un rubí.

ALTAR DE LA CAPILLA MAYOR

La expresada imagen del Pilar ya descrita, ó sea la de la procesion, pues la auténtica, por decirlo así, no se ha movido desde que la tradicion la colocó en el sitio que ocupa, hállase colocada en el altar mayor de la Catedral de Nuestra Señora, preparada para la solemnisima funcion de mañana, como llevo referido; pero hay tal riqueza de imágenes en él, que merece dedicar algunas líneas en conjunto al altar de la capilla mayor.

Junto á la Virgen de plata, y colocadas muy artísticamente, se ostentan las siguientes imágenes, tambien todas de plata:

San Joaquín, que pesa 1.500 onzas. Está valuado en 10.000 pesetas.

Santa Ana pesa 764 onzas y hállase valorada en 6.000 ptas. Pertenece al siglo XV. Santa Ana tiene en sus brazos á la Virgen y ésta al Niño Jesús.

En la cabeza de Santa Ana se encierra una reliquia suya, en una cajita de plata envuelta en un cedal, dentro de un viril, con una inscripcion en latín, que traducida al castellano dice:

«La Santísima Virgen, madre de Dios lleva en sus manos el fruto de su vientre y Santa Ana el suyo.»

Santiago, en traje de peregrino, pesa 1.226 onzas y está valorado en 2.500 pesetas.

San Braulio, obispo de Zaragoza, cuyo cuerpo descansa en dicho altar mayor.

Pesa la efígie 500 onzas, hállase tasada en 5.000 pesetas. Esta imagen tiene la particularidad de contener dentro de la mitra lo que usó el santo.

San Indalecio, obispo de Almería. Esta efígie fué hecha por Diego Mercader. Su peso es 543 onzas y está valorada en 5.000 pesetas.

Además de estas efígies se ostentan en el altar las de Santa Ursula, del siglo XVI, regalada por un médico de Carlos V; Santa Dorotea, del siglo XVII, costeada por el prior Ayerbe.

Todas estas imágenes son de medio cuerpo y á todas se les hizo el año 1770, peanas de plata, que fueron construi-

das por Estrada, el célebre platero zaragozano.

El frontal, también de plata, tiene cinco medallones.

En el del centro está representada la venida de Nuestra Señora á Zaragoza y en los restantes medallones hállanse perfectamente representadas las imágenes de San Braulio, San Valero, San Pedro de Arbues y San Vicente, martir. En la cenefa se ven admirablemente dibujados los Evangelistas.

Se hizo el frontal el año 1752; tiene de peso 1.393 onzas de plata y 62 de oro. Hállase valorado en 15.000 pesetas próximamente.

Además son también de plata dos enormes blandones, gradillas, candelabros y todo cuanto se utilizará en la magna fiesta de mañana.

El coste de los faroles que forman en la procesion escuden de la cantidad de 50.000 pesetas. El pendon que lleva el cabildo se halla tasado en 6.000 duros.

Los balcones para presenciar la procesion se cotizan á altos precios.

EL CALIZ

Merece especial mencion este vaso sagrado, de oro, que mañana se usará en la fastuosa festividad.

Se hizo el año 1794. Contiene 1943 diamantes de varios tamaños; 21 záfiro, uno de éstos de gran tamaño; 9 rubíes, 9 esmeraldas y un topacio grande.

Su valor intrínseco, con la patena y cucharilla, excede de 25.000 pesetas.

EL PERRO LEON

Verdaderamente que para guardar tantas alhajas y otras muchísimas que encierra la capilla, hacen falta por la noche guardianes como el perro Leon, que hoy ejerce el respetable cargo de sereno de la iglesia metropolitana.

Es el referido perro de gran tamaño; se arroja sobre cualquiera si no se encuentra á su lado la persona que le asiste. Por las noches anda suelto y recorre el grandioso templo sin que le vigile nadie para ver si cumple su cometido.

El perro y la persona que hacían este servicio el año próximo pasado, murieron. Lo siento, porque eran muy simpáticos.

GIGANTES Y CABEZUDOS

Zaragoza 12.—Acompañados por dulzainas y tamboril recorren la poblacion los populares y regocijados cabezudos y gigantones que hacen las delicias de las gentes del pueblo.

Las danzas que ejecutan los *renombrados artistas* son muy celebradas.

FUNCION SOLEMNÍSIMA

Acaba de terminarse con inusitada grandiosidad la fiesta principal de Nuestra Señora.

El templo estaba de bote en bote. El magistral D. Vicente Cardenal, cate-

drático que era del Seminario de Toledo, fué el encargado del discurso.

La orquesta ha sido brillante, dirigida por el maestro Lozano.

Ofició de pontifical el obispo de Huesca. Asistieron el Ayuntamiento, presidido por el Sr. Firanta, Diputacion provincial y comisiones del ejército.

COMIDA Á LOS POBRES

En la casa Amparo, y á presencia de una comision del Ayuntamiento, se está sirviendo comida extraordinaria á los asilados. Asiste numerosa concurrencia.

Ameniza el acto una banda de música.

Los imprescindibles gigantes y cabezudos bailan que se las pelan.

PROCESION CON LA VIRGEN DEL PILAR

Solemnisima es la procesion que en estos momentos se está celebrando.

Las calles de D. Alfonso, Manifestacion, plaza del Mercado y calles de Cerdán, Coso, D. Jaime I, plaza de la Seo y calle del Pilar, que es la carrera que mañana seguirá la procesion del Rosario General, están vistosamente engalanadas. La concurrencia es infinita.

DETALLES DE LA PROCESION

La Virgen llevaba en la procesion, entre otras alhajas, un alfiler y pendientes, regalo de D. Amadeo; una cruz de brillantes regalo de la madre de S. M. la reina regente; un medallon de brillantes, regalo de D. Alfonso XII, y una cruz de perlas, regalo de doña Berta.

Presidía el alcalde interino, llevando á la derecha al capitán general interino, y á la izquierda al presidente de la Audiencia.

La Virgen ha sido aclamada con entusiasmo indescriptible.

Los balcones de la carrera estaban engalanados con vistosas colgaduras, llamando la atencion una magnífica que ostentaba el Círculo de la Independencia y los pañuelos de Manila que lucían los balcones del hotel de Europa.—Mestre Martinez.

Certificados de origen.

Libretas de alquiler.

Listas de embarque.

Hojas de servicio.

Fes de vida.

Hojas de estadística criminal de guerra.

Véndese en la imprenta de «El Bien Público», Bastion 39.

HERPES:

(HUMOR SALAT)

Cúranse
CON EL
LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO
ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que mas se usa para el tratamiento de toda produccion herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curacion de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura, Palma. En Mahon: Farmacia Mahonesa de D. Honorio Pons. 15N.

IMPERMEABLES INGLESES

EN DIFERENTES DIBUJOS Y MODELOS

DESDE 37 Á 115 PESETAS

VIUDA DE PONS MURILLO
MAHON. CASTILLO, 30. MAHON

PARA VENDER

Lo está por un precio módico y buenas condiciones la casa y el café situado en la calle de Cifuentes núm. 117.
Informes en la misma y en esta imprenta.